



À Saint-Hippolyte, les chefs d'établissement des deux réseaux

L'Hôtel Val-Vignes de Saint-Hippolyte, en Alsace, a été le théâtre d'une rencontre inédite, du 20 au 21 mars : la première conférence commune des chefs d'établissements des réseaux scolaires des frères Maristes, fondés par Marcellin Champagnat (1789 -1840), et ceux des frères et soeurs Marianistes, fondés par le P. Guillaume-Joseph Chaminade (1761-1850) avec Mère Adèle de Batz de Trenqueléon (1789-1828).

Deux jours de travail, de partage et de rencontre très attendus par les autorités de tutelle concernées ainsi que par l'ensemble des participants, tant il est vrai que l'histoire et les origines des deux familles entretiennent de solides accointances : fondées exactement la même année (1817), les deux congrégations religieuses, Maristes et Marianistes, ont le même nom officiel : Société de Marie. Par ailleurs, leurs pédagogies partagent entre autres deux traits communs : une approche globale de la personne humaine, ainsi que l'esprit de famille.

Le cadre géographique de cette rencontre était également en adéquation avec son thème, puisque l'Hôtel Val-Vignes fut lui-même un des plus anciens établissements scolaires du réseau marianiste et conserve encore aujourd'hui sur place une petite communauté de religieux.



DEUX JOURS RICHES DE PARTAGES ET DE RENCONTRES, ET UN ÉCLAIRAGE NOUVEAU POUR ENVISAGER DES PERSPECTIVES COMMUNES.

Avec l'aimable autorisation de la Fondation Marianiste

<https://www.fondationmarianiste.org/etablissements-maristes-et-marianistes-rencontre-inedite/>

Une trentaine de chefs d'établissement, issus des deux réseaux, ont participé à cet événement. Ils ont pu apprendre à mieux se connaître et à travailler ensemble, et se rendre compte ainsi de ce qui les rapproche : le désir d'éduquer la jeunesse, les dynamiques communes, et des enjeux similaires.

Cette expérience rejoint les axes évoqués ces deux dernières années lors des travaux sur la gouvernance de notre réseau pour les années à venir, travaux auxquels a participé la Fondation Marianiste. Dans un contexte démographique préoccupant et face à un futur incertain pour les congrégations religieuses, des initiatives comme cette conférence permettent d'envisager sous un jour nouveau la sève de notre charisme commun : accompagner chacun des élèves qui nous sont confiés, à chaque étape de leur croissance, pour en faire des adultes responsables et épanouis.

Avec les réseaux scolaires maristes et marianistes, éduquer hier, aujourd'hui et demain, un défi à relever ensemble !



Pause ressourcement, Saint Hippolyte, 20 et 21 mars 2024

ÉLÉMENTS D'AMBIANCE, MES IMPRESSIONS...

Dans l'air flottait une ambiance de curiosité mêlée à l'impatience de la découverte.

Les sourires chaleureux se croisaient avec les regards empreints de bienveillance. Des paroles pleines de sagesse, de générosité et de respect traversaient la pièce nourrissant chacun.

Entre deux échanges, on pouvait entendre des rires spontanés scellant des instants de complicité naissante.

Une balade sous un soleil agréable a permis à chacun de partager des moments bien sympathiques... Les différences, s'il y en avait, étaient devenues des ponts, des passerelles vers une compréhension mutuelle plus profonde.

Dans ce dialogue entre tutelles Mariste et Marianiste, c'est l'humanité qui s'est avant tout révélée dans sa diversité et sa richesse infinie.

Au fil des échanges, nous avons réalisé combien nos histoires étaient proches, nos valeurs communes et nos aspirations semblables.

Peu de différences ont été perçues au final, car au-delà des nuances, nous partageons l'essentiel : un engagement envers la solidarité, la justice et l'éducation, héritage précieux de nos traditions respectives. Notre mission est d'accompagner, de former les jeunes, plaçant ainsi l'élève au cœur de notre action éducative et c'est cela qui nous unit dans notre esprit de famille.

Corinne GUERRIN (ISM BELFORT)

Faire connaissance entrer en relation...

En ce printemps, 2024, lors d'un séminaire ressourcement nous avons rencontré les collègues chefs d'établissements du réseau Marianiste.

Quelle belle rencontre beaucoup de similitudes dans les charismes des deux congrégations avec Marie comme pilier commun.

Nous nous sommes sentis rapidement à l'aise et curieux à l'idée d'élargir notre réseau .

Quel bonheur d'échanger avec des collègues qui sont comme nous ,en mission et mettent les jeunes au cœur du projet d'établissement, projet ancré dans les valeurs Mariales.

Rapidement au cours du séminaire nous avons partagé nos forces en se disant qu'à plusieurs on est plus fort et on va plus loin .

Nous sommes maintenant en attente d'une prochaine rencontre pour envisager ce qui nous rend complémentaire sur le plan pédagogique à savoir une pédagogie basée sur l'autonomie dans le réseau Marianiste et une pédagogie du leadership dans le réseau Mariste.

Une belle perspective de collaboration s'ouvre à nous,un grand merci aux Supérieurs des congrégations pour cette initiative innovante .

Les chefs d'établissements de l'ensemble scolaire Saint -Laurent La Paix Notre Dame de Lagny sur Marne Valérie PEILLON, Éric GOHIER, Marie -Laure GRANDGIRARD



Visite canonique de la communauté territoriale Saint-Dié / Saint Hippolyte

DU JEUDI 14 AU MARDI 19 MARS, LE FRÈRE JEAN-MARIE, RÉGIONAL, S'EST RENDU SUR LE TERRITOIRE DE CETTE NOUVELLE COMMUNAUTÉ.



La visite a commencé par le site de **Saint-Dié des Vosges** où les frères sont maintenant dans un nouveau lieu communautaire.

L'année 2023/2024 est pour les frères de Saint-Dié une année de changements, voire de bouleversements. Ils ont dû déménager en mai 2023. En novembre, la communauté s'est agrandie avec l'arrivée du **Père Abdon ILABI**.

Ce dernier découvre une nouvelle réalité (après six années en Italie) et prend progressivement ses marques.

Enfin, en janvier, il y a eu **l'installation du nouveau directeur de la communauté territoriale, le père Jean-Edouard GATUINGT, regroupant Saint-Dié et Saint-Hippolyte.**

Puis, le dimanche 17 mars, le régional s'est rendu à **Saint-Hippolyte** pour rencontrer les frères du site de Saint-Hippolyte. Tout comme à Saint-Dié, le régional a pu rencontrer chaque frère et avoir une première réunion par site. Une réunion commune des deux sites a eu lieu en fin de visite.

Cette fin de la visite a coïncidé avec la **fête de la Saint-Joseph**. A cette occasion, nous avons eu une très belle liturgie présidée par le curé de la paroisse de Saint-Hippolyte, le Père THOMANN qui nous a invité à la suite de Joseph à continuer à dire oui.



*Dire OUI à Dieu, à Marie et à Jésus. Nous pouvons admirer ces trois oui, mais ils nous concernent également. **Nous avons à redire OUI tous les jours.** Il faut parfois changer son projet et voir l'avenir autrement, assumer des responsabilités que nous n'avions pas prévues, assumer des changements « déroutants ». Comme Joseph, **nous avons à dire OUI** aux personnes avec qui nous vivons, aux frères, à la communauté. Nous avons à accueillir l'autre tel qu'il est, avec son évolution, son état de santé, son humeur, ... « Fais qu'à notre tour, nous sachions comme toi dire OUI »*



Portes ouvertes de l'ensemble scolaire Marie de Galilée à Saint Dié

Le passage à Saint-Dié coïncidait avec **les portes ouvertes de l'ensemble scolaire Marie de Galilée** ; une belle opportunité pour aller rencontrer la communauté éducative de Marie de Galilée.



Des jubilés du côté de Bordeaux !



Les pères Jacques STOLTZ et Robert WITWICKI célèbrent leurs jubilés 50 années de prêtrise. Ils rendront grâce au cours d'une célébration d'action de grâce à la Chapelle de La Madeleine le samedi 6 avril prochain à 17h30

Le père Charles CHASTRUSSE fêtera aussi ses 50 ans de prêtrise au cours d'une eucharistie qui sera célébrée à la maison de retraite de Fontaudin le mardi 9 avril à 17h.

Nous nous joignons à leur action de grâce !

Jésus Christ est ressuscité ! L'amour a vaincu la haine, la vie a vaincu la mort, la lumière a chassé les ténèbres ! (Pape François)

Que sonnent les cloches et résonnent les chants de joie !

Jésus est ressuscité, la lumière s'étend sur le monde.

La maison régionale partage avec vous tous la ferveur et le bonheur de cette période pascale.

Joyeuses Pâques !

Frère Jean-Marie LECLERC, Régional
Jean-Edouard GATUINGT, Vice-régional